

ZUKUNFT. BILDUNG. DIGITAL

GEMEINSAM FÜR EIN DIVERSES
BILDUNGSGERECHTES WUPPERTAL



BILDUNGSBÖRSE

ZUM THEMA MEDIENKOMPETENZ IM DIGITALEN ZEITALTER | 8.11.2023

AUSSTELLENDEN UND BESUCHER*INNEN DER BILDUNGSBÖRSE STANDEN IM FORUM LANGERFELD IM REGEN AUSTAUSCH

Interessierte Bildungsakteur*innen erhielten auf der Bildungsbörse einen Einblick in die Vielfalt des lokalen außerschulischen Bildungsangebotes für Medienkompetenz und in das Engagement. Sie hatten Gelegenheit, sich umfassend zu informieren und viele Kontakte für Ihren Arbeitsalltag in Kindertageseinrichtungen, Schulen und Weiterbildung zu knüpfen.

Claus Baermann, Schulleiter der Gesamtschule Langerfeld, freute sich, die Teilnehmenden im Stadtteilzentrum FORUM Langerfeld begrüßen zu dürfen.

Christina Willert, Schulamtsdirektorin in Wuppertal und Regionalkoordinatorin auf der Ebene der unteren Schulaufsicht, sprach ein Grußwort als Vertreterin des Lenkungskreises Regionales Bildungnetzwerk und gab eine kurze Einordnung des Bildungstages in die Veranstaltungsreihe unter dem Motto ZUKUNFT.BILDUNG.DIGITAL.

Der Lenkungskreis hat die Funktion, in Zusammenarbeit von Bezirksregierung, Schulen, Schulträger und weiteren Institutionen ein Netzwerk aufzubauen, um sozial gerechte und differenzierte Bildung zu ermöglichen. Dabei ist unter dem Aspekt der Diversität miteinander die Frage zu klären: Was können alle Bildungsakteur*innen dazu beitragen, um die Menschen in Wuppertal beim Erwerb von Medienkompetenz zu unterstützen?



DAS ÜBERGEORDNETE ZIEL DER BILDUNGSTAGREIHE

„WIR WOLLEN ALS BILDUNGSAKTEURE IN WUPPERTAL UNSERE ZUSAMMENARBEIT ZUR FÖRDERUNG VON LEBENSLANGEM MEDIENKOMPETENTEM LERNEN STÄRKEN UND AUSBAUEN. WIR BERÜCKSICHTIGEN DABEI EINE SICH DURCH DIGITALISIERUNG WANDELNDE BILDUNGSLANDSCHAFT, SOZIALE GERECHTIGKEIT UND DIVERSITÄT.“

Um das Spektrum der aktuellen Medienkompetenz-Förderung in der Region sichtbar werden zu lassen, startete in 2021 eine Bildungskonferenz mit anschließender Bildungstagreihe:

- In der hybriden Auftaktveranstaltung am 9.9.2021 hielt Prof. Christian Stöcker, Professor für Digitale Kommunikation an der Hochschule für angewandte Wissenschaften Hamburg, einen Impulsvortrag zum Thema Medienkompetenz, gefolgt von einer Podiumsdiskussion.
- Beim 1. Bildungstag am 4.5.2022 stellte die Stadtbibliothek Wuppertal, als größter außerschulischer Lernort, ihr facettenreiches digitales Lernangebot in der Lese-, Sprach- und Medienkompetenzvermittlung vor.
- Beim 2. Bildungstag am 31.01.2023 mit dem Titel „Lehren und Lernen in der digitalen Welt - Medienkompetenzvermittlung in einer heterogenen Schullandschaft“ stellten sich Institutionen der Aus-, Fort- und Weiterbildung von Lehrkräften gemeinsam vor: School of Education (Bergische Universität)/ Zentrum für schulpraktische Lehrerausbildung (ZfsL Solingen) /Kompetenzteam Lehrerfortbildung Bergische Region (KT).

Alle Veranstaltungen sind dokumentiert. Sie finden diese unter

<https://www.wuppertal.de/microsite/Regionales-Bildungsnetzwerk/bildungskonferenz/index.php>



DAS PROGRAMM DER BILDUNGSBÖRSE DECKTE DIE KOMPLETTE BILDUNGSKETTE VON DER KINDERTAGESEINRICHTUNG BIS ZUM ERWACHSENENALTER AB

Der letzte Bildungstag der Reihe am 08.11.2023 fand im Format einer Bildungsbörse statt. Eine Vielzahl weiterer Institutionen haben gemeinsam ihre Projekte zur unmittelbaren Unterstützung bei der Vermittlung von Medienkompetenz, ebenso präventive und auffangende Angebote vorgestellt.

Herr Pelzer, pädagogischer Mitarbeiter im Bildungsbüro, führte kurze Interviews mit den Ausstellenden, die den Besucher*innen ihre Angebote ankündigten:

Medienprojekt - Jugendamt - Kurs 21 - zdi Zentrum BeST - Fachstelle für Suchtvorbeugung - Stadtbibliothek - Polizei - Bergische VHS - Zentrum für digitale Bildung (ehemals Medienzentrum)

Ob zu den Themen

**Roboterboxen – Parcours,
Virtual-Reality-Brillen,
Online Sprachkurse,
Cybermobbing, Cybercrime, Opferschutz und Prävention,
schulbezogene Medienkompetenzvermittlung für Eltern,
Wasserstoff-Modelle,
Über die Filmkunst zur Vermittlung von Medienkompetenz,
humanoider Roboter Pepper und weitere mehr,**

hier konnten die Besucher*innen von den Erfahrungen der Ausstellenden in der praktischen außerschulischen Medienarbeit profitieren und ihnen wurden Möglichkeiten der Zusammenarbeit für alle Altersstufen aufgezeigt.

Eine gemeinsame digitale Infotafel rundet das Informationsangebot der Ausstellenden ab. Sie finden diese unter

https://padlet.com/margaretewehner/bildungsboerse_medienkompetenz

WIE ES WEITERGEHT

Der thematische Kreis der Veranstaltungsreihe schließt sich voraussichtlich in 2024 mit einer Abschlussveranstaltung. Hier gilt es die Frage zu klären: Welche Maßnahmen leiten wir aus den gewonnenen Erkenntnissen ab?

Eines scheint sicher: Damit die Menschen in Wuppertal ein bedarfsgerechtes Angebot in der Medienkompetenzvermittlung vorfinden, ist es notwendig, dass alle Akteur*innen mit ihren Ressourcen an einem Strang ziehen.

Wir können gespannt sein, welche weiteren Aktivitäten sich noch ergeben.

EINDRÜCKE VON DER BILDUNGSBÖRSE









IMPRESSUM

Stadt Wuppertal – Stadtbetrieb Schulen
Alexanderstr. 18 | 42103 Wuppertal

KONTAKT
Regionales Bildungsbüro
Margarete Wehner

BILDER
© Stadt Wuppertal

GESTALTUNG
Stadt Wuppertal | Medienzentrum